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Ata nº 09/13–CMC – 9ª Sessão Ordinária  –
15/04/13

Ata da 9ª Sessão Ordinária, 1º Período Legislativo  da 31ª Sessão
Legislativa da 8ª Legislatura  da Câmara Municipal  de Cacoal-RO,
iniciada às 18h30min do dia quinze de abril de dois mil e treze, sob a
presidência do vereador  Pedro Antonio  Ferrazin,  presidente  desta
Casa e secretariada  pelo vereador Valter Pires, 1º Secretário.
Também compõe a Mesa Diretiva  desta  sessão o vereador  Mário
Angelino Moreira,  vice-presidente  e o vereador  Adaílton Antunes
Ferreira, 2° Secretário. Como  não foi requerida a leitura da ata da
sessão anterior a mesma foi considerada  aprovada.  Leitura do
Expediente Recebido. Projeto  de Lei N. 27/CMC/2013 que “Autoriza
o Poder  Executivo  Municipal  a ceder  em regime  de Comodato  um
Trator e uma carreta agrícola basculante em favor da Associação dos
Produtores Rurais Guarapari e dá outras providências” –
Encaminhado pelo Ofício N. 224/GP/PGM/13  - Prefeitura  Municipal
de Cacoal – Francesco Vialetto, Prefeito Municipal; Projeto de Lei N.
28/CMC/2013 que “Autoriza o Poder Executivo Municipal a ceder em
regime de  Comodato  uma motocicleta em favor da Associação dos
Produtores Rurais Guarapari e dá outras providências” –
Encaminhado pelo Ofício N. 225/GP/PGM/13  - Prefeitura  Municipal
de Cacoal – Francesco Vialetto, Prefeito Municipal; Projeto de Lei N.
29/CMC/2013 que “Aprova o Loteamento Residencial Jardim Royale
e dá outras providências” – Encaminhado pelo Ofício N.
227/GP/PGM/13 - Prefeitura Municipal de Cacoal – Francesco
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Vialetto, Prefeito Municipal;  Projeto de Lei N. 30/CMC/2013  que
“Autoriza o Poder Executivo  Municipal  a firmar Convênio com a
Associação Ecológica Amigos da Pesca de Cacoal - ASPEC e dá
outras providências” – Encaminhado pelo Ofício N. 228/GP/PGM/13 -
Prefeitura Municipal de Cacoal – Francesco Vialetto, Prefeito
Municipal; R$ 12.000,00; Projeto de Lei N. 31/CMC/2013 que
“Dispõe sobre abertura de crédito adicional suplementar ao
orçamento vigente  e dá outras  providências” – Encaminhado  pelo
Ofício N. 229/GP/PGM/13 - Prefeitura Municipal de Cacoal –
Francesco Vialetto, Prefeito Municipal;  R$ 110.000,00 – SEMAD;
Projeto de Lei N. 32/CMC/2013  que “Dispõe sobre abertura  de
crédito adicional  suplementar  ao orçamento vigente  e dá outras
providências” – Encaminhado  pelo Ofício N. 230/GP/PGM/13  -
Prefeitura Municipal de Cacoal – Francesco Vialetto, Prefeito
Municipal; R$ 9.954,74 – FUNCCAL; Projeto de Lei N. 33/CMC/2013
que “Dispõe sobre abertura  de crédito adicional  suplementar  ao
orçamento vigente  e dá outras  providências” – Encaminhado  pelo
Ofício N. 231/GP/PGM/13 - Prefeitura Municipal de Cacoal –
Francesco Vialetto, Prefeito Municipal;  R$ 61.383,85  – SEMAGRI;
Projeto de Lei N. 34/CMC/2013  que “Dispõe sobre abertura  de
crédito adicional  suplementar  ao orçamento vigente  e dá outras
providências” – Encaminhado  pelo Ofício N. 232/GP/PGM/13  -
Prefeitura Municipal de Cacoal – Francesco Vialetto, Prefeito
Municipal; R$ 479.182,00 – SEMAD; Projeto de Lei N. 35/CMC/2013
que “Altera a Lei N. 2.735/PMC/2010  – Dispõe sobre  o Plano  de
Cargo, Carreira e Remuneração dos servidores públicos municipais e
dá outras providências” – Encaminhado pelo Ofício N.
233/GP/PGM/13 - Prefeitura Municipal de Cacoal – Francesco
Vialetto, Prefeito Municipal;  Projeto de Lei N. 36/CMC/2013  que
“Acresce o inciso ao Art. 3º e altera o Art. 5º da Lei N. 953/PMC/99-
Dispõe sobre o Transporte  Individual  de Passageiros  através de
mototaxi, e dá outras  providências” – Encaminhado pelo  Ofício N.
247/GP/PGM/13 - Prefeitura Municipal de Cacoal – Francesco
Vialetto, Prefeito Municipal;  Projeto de Lei N. 37/CMC/2013  que
“Dispõe sobre abertura de crédito adicional suplementar ao
orçamento vigente  e dá outras  providências” – Encaminhado  pelo
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Ofício N. 250/GP/PGM/13 - Prefeitura Municipal de Cacoal –
Francesco Vialetto,  Prefeito  Municipal;  R$ 198.913,42  – SEMOSP;
Projeto de Lei N. 38/CMC/2013  que “Dispõe sobre abertura  de
crédito adicional especial ao orçamento vigente e dá outras
providências” – Encaminhado  pelo Ofício N. 251/GP/PGM/13  -
Prefeitura Municipal de Cacoal – Francesco Vialetto, Prefeito
Municipal; R$ 415.000,00  – FMAS;  Projeto  de  Lei N.  39/CMC/2013
que “Autoriza o Poder Executivo Municipal,  através do Serviço
Autônomo de Água e Esgoto de Cacoal – SAAE, a firmar Convênio de
Cooperação Financeira com o Instituto de Desenvolvimento
Socioambiental, Saúde e Bem Estar - DESAM e dá outras
providências” – Encaminhado  pelo Ofício N. 218/GP/PGM/13  -
Prefeitura Municipal de Cacoal – Francesco Vialetto, Prefeito
Municipal; R$ 20.000,00; Projeto de Lei N. 40/CMC/2013 que
“Autoriza o Poder Executivo  Municipal  a firmar Convênio com a
Associação dos Cowboys Profissionais de Rodeio do Estado de
Rondônia - ACPR e dá outras providências” – Encaminhado  pelo
Ofício N. 249/GP/PGM/13 - Prefeitura Municipal de Cacoal –
Francesco Vialetto, Prefeito Municipal;  R$ 5.000,00; Projeto de
Resolução N. 04/CMC/2013 que “Altera Dispositivo da Resolução N.
03/84 – CMC, de 20/11/84 – Regimento  Interno ” - Autoria da
Vereadora Maria Aparecida Simões - Câmara Municipal de Cacoal;
Comunicado N. 25225/2013 que informa  a liberação de recursos
para a execução de programas – Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação; Ofício N. 741/2013/GIDURPV/PV  –
Notifica créditos de recursos financeiros sob bloqueio – Gerência de
Filial de Desenvolvimento  Urbano e Rural - Nildson Ribeiro de
Araújo, Gerente de Filial, Márcio Augusto de Lima Mourão,
Superintendente Regional  de Rondônia; Mem. N. 030/SEMFAZ  –
Prefeitura Municipal de Cacoal  - Secretaria Municipal de  Fazenda –
Carolina Lenzi, Secretária Municipal; Ofício N. 140/2013 – T. Pleno –
Comunica a concessão de liminar pleiteada nos autos de Ação Direta
de Inconstitucionalidade n. 0002475-86.2013.822.0000, que figuram
como partes Ministério Público do Estado de Rondônia (requerente)
e Prefeito do Município de Cacoal e Câmara Municipal de Cacoal/RO
(requeridos) – Tribunal de Justiça do Estado de Rondônia –
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Desembargador Roosevelt  Queiroz Costa, Presidente. Requerimento
N. 35/CMC/2013  – Requer  documentos  referentes  ao processo  de
instalação do Aterro Sanitário de Cacoal – Câmara Municipal  de
Cacoal - Bruno  Trevizani,  Vereador.  As Prestações de Contas da
Autarquia Municipal de Esportes  de Cacoal; e da Fundação Cultural
de Cacoal; referentes ao mês de março de 2013, são encaminhadas
para a Comissão Permanente de Finanças e Orçamento desta Casa.
As Indicações N. 120/CMC/2013,  121/CMC/2013,  122/CMC/2013,
123/CMC/2013, 124/CMC/2013,  125/CMC/2013,  126/CMC/2013  do
vereador Valdomiro Corá; 127/CMC/2013, 128/CMC/2013,
129/CMC/2013, 130/CMC/2013,  131/CMC/2013,  132/CMC/2013  do
vereador Cesar Domingos  Condack;  133/CMC/2013  do vereador
Valdomiro Corá e 134/CMC/2013 do vereador Mário Angelino
Moreira, são lidas, acatadas  e serão encaminhadas  ao Executivo
Municipal. É lido a resposta ao Ofício n° 25/13, desta Casa, pela Srª
Maria Ivani  de Araújo Souza,  que  informa  estar  impossibilitada de
comparecer a esta Casa, para  atender  convocação efetuada  pela
Câmara Municipal  de Cacoal. – Chefe de Gabinete  - Prefeitura
Municipal de Cacoal. O Sr. Presidente Pedro Antonio Ferrazin
suspende a sessão por 10 (dez) minutos, para uma reunião com os
senhores vereadores. Reaberta a sessão após o tempo estipulado, o
senhor presidente  Pedro  Ferrazin  informa  que  a justificativa  dada
pela Srª Maria Ivani  de  Araújo Souza,  em referência a convocação
da mesma, será encaminhada para a Assessoria Jurídica desta Casa
para análise. A seguir é lido o documento:   “EXCELENTÍSSIMO
SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE CACOAL,
VALDOMIRO CORÁ, brasileiro, casado, vereador, portador do RG n.
120816 SSP/RO, inscrito no CPF sob n. 102.867.642-53, portador do
Título de Eleitor n. 003130842330, domiciliado  na Câmara de
Vereadores de Cacoal/RO, na qualidade de vereador  bem como de
cidadão, vem perante Vossa Presença, com fulcro no art. 4º, inciso
III, do Decreto-lei 201/67, bem como dispositivos legais do
Regimento Interno da Câmara Municipal de Cacoal e Lei Orgânica do
Município de  Cacoal,  apresentar a presente  DENÚNCIA em face de
FRANCESCO VIALLETO, italiano, solteiro, prefeito municipal  de
Cacoal, podendo  ser encontrado  no Palácio do Café, na rua Anísio
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Serrão, n. 2100, Centro, Cacoal/RO, ou por meio de sua
Procuradoria Geral do Município na figura de seu Procurador-Geral e
na ausência deste de sua Sub-Procuradora-Geral,  no mesmo
endereço, pelos  motivos  de  fato e de direito a seguir aduzidos. 1º
FATO No dia 11 de março de 2013, o vereador Paty Paulista – Emílio
Junior Mancuso  de Almeida, no uso de suas atribuições como
vereador dessa Casa de Leis, pôs sobre deliberação do Plenário
desta Casa o Requerimento  n. 13/CMC/13 que foi devidamente
aprovado à unanimidade  no qual requereu  “a Lista de todos os
comissionados contratados  pelo município, com definição de setor
de atuação, função e valores de cada portaria, referente aos
períodos”: de outubro a dezembro de 2012 e de janeiro a março de
2013. Após aprovação o requerimento  foi entregue ao Poder
Executivo no dia 13 de março de 2013, consoante cópia do
protocolo em anexo. Ocorre que o pleito do vereador foi totalmente
ignorado pelo denunciado que até a data de hoje, isto é, 15 de abril
de 2013 não se deu ao trabalho sequer de responder a esta Casa de
Leis, nem mesmo para pedir  dilação de prazo, consoante certidões
da Diretoria Legislativa e da Chefia de Gabinete da Presidência. 2º
FATO No dia 11 de março de 2013, o vereador  Cesar  Domingos
Condack, no uso de suas atribuições como vereador dessa Casa de
Leis, pôs sobre deliberação do Plenário desta Casa o Requerimento
n. 12/CMC/13 que foi devidamente aprovado à unanimidade no qual
requereu cópia do “processo da  licitação da  Quadra do Distrito  de
Riozinho”. Após aprovação o requerimento  foi entregue  ao Poder
Executivo no dia 13 de março de 2013, consoante cópia do
protocolo em anexo. Ocorre que o pleito do vereador Cesar Condack
foi totalmente ignorado pelo denunciado que até a data de hoje, isto
é, 15 de abril de 2013 não se deu ao trabalho sequer de responder a
esta Casa de Leis, nem mesmo para pedir dilação de prazo,
consoante certidões da Diretoria Legislativa e da Chefia de Gabinete
da Presidência. 3º FATO No dia 18 de março de 2013,  o vereador
Valdomiro Corá, ora denunciante, no uso de suas atribuições como
vereador dessa Casa de Leis, pôs sobre deliberação do Plenário
desta Casa o Requerimento  n. 14/CMC/13 que foi devidamente
aprovado à unanimidade no qual requereu “cópia do pagamento de
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todas as diárias realizadas desde o mês de agosto de 2012 até o dia
de hoje da Secretária do prefeito Senhora  Maria Ivani”. Após
aprovação o requerimento foi entregue ao Poder Executivo no dia 20
de março de 2013, consoante cópia do protocolo em anexo. Assim,
no dia 1º de abril de 2013, o requerimento da Câmara Municipal foi
NEGADO, não encaminhando as cópias requeridas, em síntese, sob
o argumento  de que os vereadores  somente  podem  fiscalizar  os
fatos relativos e ocorridos durante sua legislatura, tendo os demais
fatos prescritos. Tal entendimento  é absurdo e desapegado  a
realidade de nosso ordenamento jurídico, devendo tal
posicionamento ser declarado como simples negativa, de tão
absurdo sequer demanda  muita explicação. DO DIREITO Todas
essas negativas, tanto por omissão quanto por negativa
erroneamente fundamentada de enquadra  na hipótese prevista  no
art. 4º, III, do Decreto-Lei  n. 201/67 que trata dos crimes de
responsabilidade dos Prefeitos, vejamos: Art. 4º (...) III -
Desatender, sem motivo justo, as convocações ou os pedidos  de
informações da Câmara, quando feitos a tempo e em forma regular;
Sabe-se que a forma de se realizar o poder de fiscalização da
Câmara Municipal é por  meio  de  requerimentos,  de  propositura de
qualquer vereador e mediante aprovação pelo plenário, com
expedição de  ofício para o Poder  Executivo,  cujo  prazo  de  15 dias
passa a correr do recebimento.  LEI ORGÂNICA Art. 13  É de
competência exclusiva da Câmara municipal:  X -  Fiscalizar e
controlar, diretamente, os atos do Poder  Executivo, incluídos os da
administração direta; REGIMENTO  INTERNO Art. 2° A Câmara
Municipal tem as funções: institucional,  legislativa, fiscalizadora,
julgadora, administrativa, integrativa e de assessoramento, além de
outras permitidas por lei, reguladas no presente Regimento Interno.
§ 3° A função fiscalizadora é exercida  por  meio  de requerimentos
sobre fatos sujeitos à fiscalização da Câmara e pelo controle
execução orçamentária do Município, exercido  pela Comissão de
finanças e Orçamento. O prazo de 15 dias para  atendimento  do
requerimento é arbitrado quando da entrega do requerimento
mediante ofício, sendo que tal prazo encontra respaldo
constitucional equivalente  ao direito de petição. A Constituição
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Federal possibilita ainda, como desdobramento do Direito de Petição,
a obtenção, por qualquer  pessoa,  de certidões em repartições e
órgãos públicos, desde que voltada ao interesse pessoal do
requerente. Este  assunto é regulado pela Lei 9051/95,  que fixou o
prazo improrrogável de 15 dias para que os órgãos da administração
centralizada ou autárquica, às empresas públicas, às sociedades de
economia mista e às fundações públicas da União, dos Estados, do
Distrito Federal e dos Municípios, expeçam as certidões, contado do
registro do pedido  no órgão expedidor.  DO PEDIDO.  Ante  todo o
exposto, requer seja a presente denúncia lida em Plenário na
primeira sessão em que  for apresentada  ao Presidente,  posta  em
votação para  recebimento,  recebida  pelo  Plenário, por  maioria dos
presentes, e processada  nos moldes  da lei. Ao final,  requer  seja
julgada procedente.  Cacoal/RO,  15 de abril  de 2013. VALDOMIRO
CORÁ – VEREADOR”. Em seguida o Senhor Presidente Pedro Antonio
Ferrazin coloca em votação, esclarecendo que o vereador Valdomiro
Corá não votará, como denunciante.   Assim o resultado  ficou  05
(cinco) votos a favor, dos vereadores Donizeti Souza da Silva, Cesar
Domingos Condack,  Emílio Junior Mancuso  de Almeida,  Adaílton
Antunes Ferreira e Rafael Evangelista da Silva Chaves, e 05 (cinco)
votos contra, Mário Angelino Moreira, Maria Aparecida  Simões,
Claudemar Littig, Bruno Trevizani e Valter Pires, novamente
lembrando que o vereador Valdomiro Corá, como denunciante, não
vota. Exercendo  o Voto de Minerva,  o vereador  Pedro Antonio
Ferrazin, voto contra a Denúncia do vereador Valdomiro Corá, assim
a mesma foi Rejeitada por 06 (seis) votos contra e 05 (cinco) votos
a favor.  Em seguida o vereador  Emílio Junior Mancuso de  Almeida
entrega junto a Mesa Diretiva o seguinte documento,  o qual é lido
na íntegra: “EXCELENTÍSSIMO SENHOR  PRESIDENTE  DA CÂMARA
MUNICIPAL DE CACOAL/RO, Os vereadores que este subscreve vêm
na forma regimental, com base no constante Artigo 41, 45 e 46, do
Regimento Interno  da Casa,  e do Artigo  21, §2º da Lei Orgânica
Municipal, requerer  a formação de COMISSÃO PARLAMENTAR  DE
INQUÉRITO, com a finalidade  de investigar:  I - FATOS 1. As
publicações feitas pela Chefe de Gabinete  Maria  Ivani de Araújo
Souza na rede  social  da internet  denominada “Facebook”, que  em
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tese, são atentatórias a honra  e reputação dos vereadores  e da
Câmara Municipal, bem como traz notícia crime de fatos de interesse
da Câmara, apurando-se responsabilidade civil, penal e
administrativa dos envolvidos 2. Contratação, possivelmente,
irregular de escritório de advocacia  Raul  Canal  pelo Município de
Cacoal, na qual  consta  como integrante  do escritório a Chefe  de
Gabinete do Prefeito, Maria Ivani de Araújo Souza, consoante Ação
de Improbidade  Administrativa n. 0009764-20.2011.822.0007,  que
tramita na  3ª Vara Cível da Comarca de  Cacoal;  3. As publicações
feitas pela Chefe de Gabinete Maria Ivani de Araújo na rede social da
internet denominada “Facebook”, que em tese, denigrem a imagem
dos servidores  públicos e membros  do Poder Legislativo,  que é
objeto de investigação no Inquérito Policial n. 344/2012 em tramite
na Delegacia de Polícia Civil de Cacoal; 4. Denúncia anônima escrita
que foi entregue nessa Casa de Leis no ano de 2012 que noticiava
desvio de dinheiro  público na Prefeitura  Municipal  por meio de
Gratificação por Desempenho de Atividade Técnica ou científico, nos
termos do art.  80 e seguintes  da  Lei Municipal n.  2735/2010,  que
atualmente encontra-se sob investigação por meio de Procedimento
Investigativo Preliminar  levado  a feito na  2ª Promotoria  de Justiça
de Cacoal;  5. Possível prática de nepotismo  relativo a Chefe de
Gabinete Maria  Ivani  de Araújo Souza;  6. Possíveis irregularidades
quanto ao recebimento  de diárias pela servidora  Maria Ivani de
Araújo Souza, desde sua nomeação no mandato  passado  até a
presente data; II – JUSTIFICATIVA As inúmeras denúncias recebidas
nesta Casa, referentes  aos fatos  acima articulados,  sendo que
alguns destes são objeto de investigação por outros órgãos de
controle externo,  cabendo  também a essa Casa de Leis proceder
uma investigação séria sobre  tais notícias crimes,  respondendo  de
forma firme e determinante às suas atribuições fiscalizatórias. Poder
- dever  da Câmara Municipal de fiscalizar os atos da administração
Os munícipes atravessam momento crítico, sendo vítimas de saúde
pública precária, buracos  tomam contas de ruas e avenidas  as
tornando intrafegáveis, abastecimento de água e esgoto é ineficiente
e não atende  os bairros  periféricos e o sistema  de educação de
responsabilidade do município também padece.  As instituições se
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encontram ameaçadas, eis que, diuturnamente  são publicadas
notícias e se espalham os comentários das irregularidades e atos de
improbidade administrativa dentro  do Poder  Executivo  Municipal. A
avalanche de denúncias sobre recebimento  de diárias de forma
ilegal, tráfico de influência para  atender  interesses  particulares  e
notícias de corrupções, tudo acontecendo  na órbita do Poder
Executivo, especialmente  na Chefia de Gabinete da Prefeitura,
atingindo tanto o Prefeito como a Secretária Chefe de Gabinete
Maria Ivani, provoca clamor público, que exige pronta resposta desta
Câmara de Vereadores.  Revela-se ponderar que há necessidade de
se ir obstinadamente, com  todo  rigor  às últimas conseqüências na
busca da verdade,  apurando-se  com ênfase toda  essa malsã, que
contamina a atividade pública municipal, formando verdadeiro
cancro, o qual urgentemente deve ser extirpado. Ademais, é preciso
lembrar – e nem se pode esquecer  – de que a Câmara de
Vereadores de  Cacoal  é um poder  com atribuições extralegislativas
de FISCALIZAÇÃO E INVESTIGAÇÃO, o prestígio do Legislativo  na
comunidade, como poder que é, está sendo cobrado  e só será
reconhecido intensamente pelo  cidadão munícipe à medida  que  se
exercitarem condignamente  estes instrumentos  fiscalizatórios dos
atos do Poder Executivo, que cada vez mais crescem neste
município. Neste caso, inadmite-se  posições corporativistas  para
encobrir as situações comprometedoras acima expostas, capazes de
esfacelar, a moral pública, neste momento em que os
CACOALENSES exigem respostas. A Lei Orgânica do Município
assegura em seu Art. 13, inciso X e, Art. 33, caput, o poder-dever da
Câmara Municipal de fiscalizar diretamente  os atos do Poder
Executivo. Vejamos: “Art. 13 - É de competência exclusiva da
Câmara municipal: (...) omissis X - Fiscalizar e controlar,
diretamente, os atos do Poder Executivo, incluídos os da
administração direta”; (grifo nosso)  “Art. 33 - A fiscalização contábil,
financeira, orçamentária, operacional  e patrimonial  do Município e
das entidades da administração direta e indireta, quanto à
legalidade, legitimidade, economicidade, a aplicação das subvenções
e renúncia de receitas, será exercida pela Câmara Municipal,
mediante controle  externo  e pelo sistema  de controle  interno  do
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Poder Executivo”. (grifo nosso) Do dever de se constituir Comissão
Parlamentar de Inquérito Não há dúvidas que a missão do
Legislativo, por força das disposições constitucionais, da Lei Orgânica
do Município e Regimento Interno, está ligada à sua
responsabilidade política de vigilância sobre os fatores que
contribuem para  que  a máquina administrativa não seja objeto  de
negligência, desonestidade, incompetência, desmandos e
prepotência. O Poder Legislativo dispõe de instrumentos hábeis para
o saneamento das atividades administrativas: as Comissões
Parlamentares de Inquérito e os Tribunais  de Contas,  sendo  certo
que, a faculdade  de investigação das Câmaras que formam o
Legislativo é uma prerrogativa essencial para que este órgão cumpra
eficazmente suas funções. Desta forma, temos que usar nossas
prerrogativas e os instrumentos asseguradas especificamente na Lei
Orgânica Municipal e Regimento Interno.  Vejamos o que dispõe os
respectivos ordenamentos jurídicos. Lei Orgânica Municipal, “Art. 21.
A Câmara Municipal  terá comissões permanentes  e temporárias,
constituídas na forma e com as atribuições previstas no Regimento
Interno, ou no ato que resultar sua criação. (...)  omissis  §  2º. As
comissões parlamentares  de inquérito, que terão poderes de
investigação próprios das autoridades  judiciais, além de outros
previstos no Regimento Interno, serão criadas mediante
requerimento de um terço dos vereadores que compõem a Câmara,
para apuração de fato  determinado e por  prazo  certo,  sendo  suas
conclusões, se for o caso  encaminhadas ao Ministério Público para
que promova  a responsabilidade  civil ou criminal  dos infratores ”.
(grifo nosso) Regimento Interno, “Art. 41. Mediante requerimento de
1/3 (um terço) de seus membros,  a Câmara poderá constituir
Comissões de Inquérito sobre  fato determinado e por  prazo  certo,
não podendo ser criadas novas comissões enquanto  estiverem
funcionando concomitantemente pelo menos cinco, salvo
deliberação em contrário da maioria de seus membros”. (grifo
nosso) “Art. 42.  A Câmara constituirá Comissão Processante para o
fim de apurar a prática de infração político-administrativa do Prefeito
ou de  Vereador,  observado  o disposto na lei federal aplicável e na
Lei de 0rganização Municipal”. (grifo nosso) É farta a documentação
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que acompanha o presente  justificando a deflagração de Comissão
Parlamentar de Inquérito. III – PRAZO Considerando a quantidade
de fatos determinados,  bem como a complexidade  na apuração
destes requer  seja concedido  prazo  de 180 (cento  e oitenta) dias,
podendo ser prorrogado por igual prazo, à requerimento  do
presidente da Comissão de  Inquérito. IV - CONCLUSÃO  Diante do
exposto, nos termos  dos arts.  40, 45 e 46 do Regimento  Interno
desta Casa de  Leis,  na Lei Orgânica Municipal, Lei de Improbidade
Administrativa (Lei n.º 8.429/92), Constituição Federal, demais
dispositivos aplicáveis ao caso em tela, os Vereadores  subscritos
REQUER a Constituição de Comissão Parlamentar de Inquérito – CPI
– para investigar os fatos acima identificados.  Palácio Catarino
Cardoso dos Santos, 15 de abril de 2013. Emilio Junior Mancuso de
Almeida Vereador;  Valdomiro  Corá – Vereador;  Cesar Domingos
Condack – Vereador;  Donizete  de Souza  Silva –Adailton Antunes
Ferreira – Vereador.” O Sr. Presidente Pedro Antonio Ferrazin após a
leitura, e estando o mesmo corretamente  formado dentro do
regimento, compõe a seguinte Comissão Parlamentar de Inquérito,
tendo como membros  os vereadores  Emílio Junior Mancuso  de
Almeida – Presidente;  Rafael  Evangelista  da Silva Chaves  – Vice-
Presidente, e Cesar Domingos  Condack  – Membro.  O vereador
Donizeti Souza da Silva em Questão de Ordem requer verbalmente
que haja apenas um Expediente  com  direito  a apartes e que cada
orador possa se pronunciar por 06 (seis) minutos, o que colocado à
disposição do Plenário, foi aprovado havendo apenas o voto
contrário da vereadora Maria Aparecida Simões. Pequeno
Expediente. A vereadora Maria Aparecida Simões, PT, diz: “Eu votei
contra e vou justificar à população porque votei contra, pedi que a
assessoria imediatamente ligasse para o presidente do partido para
consultar, infelizmente, não foi possível falar a tempo com ele, mas
o presidente do partido chegou,  e eu  quero  deixar  bem claro  aqui
para a população, que se esse prefeito  que é do meu partido,
Partido dos Trabalhadores, ele a partir de hoje não responder a um
requerimento, seja de qualquer  vereador  desta Casa, eu serei a
primeira vereadora  a pedir o que os nossos nobres vereadores
pediram. Porque  é direito  de ter resposta  quando nós temos  uma
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administração, que nós consideramos ela transparente, nós
pregamos isso, e nós temos,  presidente  Eli Lobão, cobrar  isso do
prefeito e hoje à noite, se for possível, reunir  a base aliada,  os
nossos presidentes, que ‘ajudou’ a eleger esse prefeito, se eles não
‘estiver’ presente,  mas o senhor como presidente, hoje à noite nós
vamos na casa do prefeito, que eu disse nesta plenária que se não
for cumprido nenhum pedido  dos nossos  vereadores  aqui presente
eu serei a primeira  a pedir  o que  os nossos  vereadores  pediram.
Porque ou esse prefeito respeita esta Casa de Leis, respeita o
Partido dos Trabalhadores,  porque  não é isso que o Partido  dos
Trabalhadores prega,  ou ele pede demissão, sai do Partido dos
Trabalhadores, o Partido dos Trabalhadores  é um partido onde
prega a democracia,  que  eu já falei neste  Plenário, e se ele não
fizer.” Em aparte o vereador Valdomiro Corá diz: “Eu acho,
vereadora, que era oportunidade  agora  de a senhora  como uma
vereadora do PT, uma vereadora  que está mostrando  um bom
trabalho no município de Cacoal,  vota neste  requerimento,  pois é
uma falta de respeito com esta Casa de Leis a senhora Ivone gastar
sessenta e cinco mil reais em dez meses, enquanto quantos coitados
estão aí morrendo  por falta  de remédios no município de Cacoal,
então não concordo  com o voto da vereadora ”. Continuando,  a
vereadora Maria Simões diz: “Vereador, nós votamos, nós votamos,
não uma pessoa representa  o Partido dos Trabalhadores,  quero
deixar bem claro, é tanto que hoje a noite, se o prefeito nos atender
vamos estar falando com ele. Outra coisa, vereador, não sou a favor
de gastos, eu estou nesta Casa e sei muito como devemos aplicar o
dinheiro público. Então vamos lá, hoje a noite, eu quero deixar bem
claro e vocês podem cobrar isto de mim, se realmente acontecer o
prazo, no décimo sexto dia, se o Executivo não encaminhar, eu serei
a primeira  a ver. Em aparte  o vereador  Valdomiro  Corá diz: “A
senhora foi a primeira a ir lá na prefeitura pedir para o prefeito tirar,
exonerar a Ivone do cargo,  eu fico admirado com a senhora neste
momento, que era o momento  da senhora  votar a favor deste
requerimento para  nós pedir  o afastamento  desta  Ivone,  que  ela
está fazendo um arregaço no município de Cacoal, por causa de seu
voto vai continuar  em Cacoal esta ‘roubaeira’.” Continuando,  a
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vereadora Maria  Simões diz: “Vereador, eu concordo  plenamente
com o senhor,  mas  eu não vou  pedir  para  o prefeito,  porque não
cabe a mim pedir para ele nomear e nem exonerar, para depois ficar
falando que a vereadora  está lá pedindo  par exonerar  e nomear
pessoas, ele sabe quem é que deve ou não, não sou eu que peço, a
população inteira peça a demissão dela, isso é clamor do povo, cabe
ao prefeito acatar ou não, não cabe a mim, se fosse minha, se eu
tivesse alguma reclamação de meu chefe de gabinete, com certeza
ele será demitido, o prefeito não precisa passar por este
constrangimento que ele está passando. ” Em seguida  convida  a
todos para Audiência Pública a ser  realizada nesta Casa, onde será
tratado o tema sobre a saúde dos povos indígenas. Convida a todos
para que no sábado compareçam, pois  estará prestando contas de
seu mandato, cem dias de mandato, na Igreja Luterana, na Avenida
JK. O vereador  Bruno  Trevizani,  PDT,  fala:  “Quero dizer  que  votei
contra, eu acho que nesta Casa tem uns vereadores
inteligentíssimos, mas inteligentíssimos, que  usam  sua inteligência
para o “contra”, deveriam  usar,  deveriam  usar  a inteligência para
ajudar a população de Cacoal, ajudar resolver o problema do aterro
sanitário, ajudar o resolver o problema  dos médicos, ajudar a
resolver vários e vários problemas da educação, enfim, um monte de
problemas que temos na nossa cidade, criticar, gente, é muito fácil,
eu também já critiquei, fiscalizar é um direito, fiscalizar é um direito
de todos, e eu estarei aqui para fiscalizar. Senhor presidente, senhor
presidente, Questão de Ordem, senhor presidente. ” O Senhor
Presidente pede silêncio na plateia,  e que ouçam o discurso  do
vereador, sendo  ainda  que  tem projetos  de leis para  votar nesta
noite. O vereador  Valdomiro  corá diz que admira  a posição do
presidente hoje,  pois  no dia em que ele,  vereador Valdomiro Corá,
tomou posse,  defendendo  a população, foi vaiado  e o presidente
não tomou  nenhuma  posição sobre  isso. Continuando,  o vereador
Bruno Trevizani diz: “ Eu fui eleito pelo povo, para defender o povo
e vou continuar fazendo isso, eu sou o único vereador  aqui, sou o
único vereador aqui, vocês podem olhar no site ‘Transparência” que
até hoje não viajou com diárias, eu sou o único, eu gostaria que os
vereadores aqui  presentes,  eles viajam com  diárias, tudo  bem,  eu
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concordo, vocês estão a trabalho da Câmara, a trabalho do
município, deixa eu concluir,  vereador,  deixa eu concluir,  você
acabou de dizer,  falou que as pessoas viajam e gastam diárias. Dá
licença, vereador, dá licença, dá licença, então eu acho que a pessoa
quando está a trabalho do município, a trabalho da  população, eu
concordo, eu não peguei, porque eu não quero, desde o primeiro dia
eu falei para  o presidente,  eu não quero.  Não peguei  e não vou
pegar, agora é um direito de vocês, é um direito de todos, está no
Regimento Interno  da Casa,  agora  vocês não vem criticar  se ela
gastou cinquenta,  sessenta,  tudo bem, está errado,  está errado
Paty, está errado Paty, só que de repente ela está viajando
realmente, igual  vocês fora. Era o que eu tinha  para  dizer hoje,
muito obrigado,  e vocês puxem  quem  está viajando  e quem  não
está. Muito obrigado.” O vereador Cesar Domingos Condack, PSDC,
em seu pronunciamento diz:  “O mandato de um vereador  se rege
nesta Casa como fiscalizar, cobrar, requerer,  indicar o prefeito, nos
atos do dinheiro público que vocês empregam neste município, não
estamos aqui generalizando ninguém, estamos aqui fazendo o nosso
papel de vereador  nesta  Casa,  o requerimento  do vereador  Cesar
Condack já concluiu quarenta  e cinco dias, e o prefeito com
desmando tremendo  neste município não teve a capacidade  de
responder, de trezentos e oitenta mil o desmazelo que está a quadra
do Riozinho  e ele não mandou  para cá quanto  ele gastou e é
dinheiro seu,  é dinheiro  meu  e é dinheiro  do povo  de Cacoal.  Foi
esse o requerimento  que eu pedi, foi essa a explicação o
requerimento que  eu enviei  a esse prefeito  para  explicar  onde  ele
enfiou trezentos  e oitenta  mil naquela  quadra  do Riozinho.  Vocês,
cidadãos, vão lá pra vocês verem, eu pedi a cópia do processo, eu
pedi a cópia do processo  para  saber  quanto  ele gastou  e ele não
teve a capacidade de mandar para cá, foi esse o nosso pedido e até
hoje ele não mandou  para esta Casa, respondendo  aonde ele
gastou, e eu quero dizer para vocês, vocês são cidadãos, o
desmando que este município está, está demais, nós somos
eleitores, e vocês votam,  não podemos  deixar  as continuarem no
caminho que está tomando, quem está ‘pagando o pato’ é o povo de
Cacoal, e nós somos brasileiros  e não vamos  calar  a nossa  boca,
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porque senão eles passam por cima de nós, eles fazem e desfazem,
e nós e que  recebemos  aí, a falta  de medicamentos  que  está na
saúde, a falta de médicos que está na saúde, a cidade esburacada e
depois não quer explicar onde está gastando o dinheiro do
município, é para isso que foi eleito, tenho que corresponder com os
votos que  recebi  nas urnas,  fiscalizar  o município, não estou  aqui
para se amigo de prefeito, de deputado, de governador, estou aqui
para fiscalizar  o dinheiro  seu, que  você paga  é para  isso que  fui
eleito, é para isso que fui eleito. Se eu for omisso, se eu for omisso,
eu sou um covarde, eu sou uma pessoa que não deveria candidatar
mais nunca, quando eu nego de fiscalizar o dinheiro seu, de fiscalizar
aquele que você paga todo dia, é alto o imposto que nós  pagamos
cada dia, é para isso que fui eleito, e eu quero respeitar  cada
cidadão cacoalense, na vida pública.” Em aparte o vereador
Valdomiro Corá diz:  “Quero parabenizar o meu vereador,  vereador
da população de Cacoal pelo seu voto a favor desta ‘roubaeira’ que
tem no município de Cacoal, o vereador está correto, nós que somos
vereador eleito, vereador,  temos que fiscalizar esse PT, porque eles
são acostumados a roubar no Brasil e ninguém fazer nada, começa
pelo prefeito  de Porto Velho,  olha  aonde  está o prefeito  de Porto
Velho.” Continuando,  o vereador  Cesar  Condack  diz:  “Eu só quero
concluir o que é o papel de um vereador, é fiscalizar o município, se
ele não age deste forma  ele não está fazendo  o papel  dele, de
vereador, aí está sendo  omisso.  Gente,  nós temos  que  botar  uma
coisa na  cabeça, o prefeito  está governando para  três dezenas  de
pessoas deste município, que estão ganhando  e ganhando  muito
bem, e nós não podemos  aceitar  isso, nós temos  que  fiscalizar  o
dinheiro, agora eles defendem  de unhas  e dentes  porque  estão
remunerados e muito  bem  por essa gestão. Então não vamos  ser
omissos não, vamos pedir o voto, mas também vamos ser vereador,
não vamos virar as costas para o povo não, que isso é covardia, é
covardia quando  viramos  as costas  para  o povo e daqui  a quatro
anos vamos bater palmas e pedir o votinho de novo, votinho com a
‘cara lavada ’ com a ‘cara de  pau ’ de  pedir  o voto e dizer  ‘vota em
mim’, porque aqui nós estamos recebendo e recebendo muito bem,
sete mil e novecentos reais, o salário do vereador, e quero justificar
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que eu  peguei  diárias desta Casa para ir a Porto  Velho  estes  dias,
mas para pedir para o secretário de Saúde um aparelho de
ressonância para o regional, fui a trabalho, não tenho empresa, sou
vereador do município e o meu trabalho  é fazer isso aí, se o
regimento desta Casa diz que eu tenho diária para viajar, para
cobrar para  o município de Cacoal,  eu sempre  vou fazer  isso em
defesa de vocês, em defesa  de vocês.” Parabeniza  o pastor  José
Wellington que foi eleito presidente Igreja Assembleia de Deus,  no
Brasil, por mais quatro anos. Pede que ofício seja enviado
agradecendo ao pastor Nelson Luchtemberg por ter completado esta
semana, vinte e dois anos, como pastor presidente  da Igreja
Assembleia de Deus,  em Cacoal,  bem  como  à sua  esposa  Ivonete
Luchtemberg. Comenta sobre sua indicação eu pede o patrolamento
do bairro Teixeirão, onde só anda de jegue ou trator, pois nada mais
passa no local;  e ainda sobre  sua indicação que pede providências
em relação aos caramujos  no bairro Santo Antonio; e ainda a
recuperação das ruas  Antonio  Moreira  Lima  e Joaquim Rangel,  no
bairro Bandeirantes, que estão intransitáveis; e ainda indicação que
pede a recuperação da Linha  02, onde  há quatro  anos  não passa
uma máquina, e está intransitável; também a limpeza dos canteiros
entre o Posto Soberano  até o trevo da BR-364, pois o mato
prejudica a visão dos motoristas na BR. O vereador Adaílton Antunes
Ferreira, PRB,  diz: “eu quero  dizer  aos vereadores  aqui  presentes
que aqui que eu sei a casa é do povo, o povo tem a voz aqui dentro,
e eu  acho que nós temos  que respeitar.  Quando eu vim para esta
Casa, senhor presidente, demais vereadores, eu vim com a intenção
de defender o povo, e é através de ofícios, através de
requerimentos, que podemos chegar ao Poder executivo para
reivindicar para as pessoas, e eu achei muito estranho os vereadores
votarem contra  a esse pedido  de processo  contra  o prefeito  pelo
fato o seguinte,  se eu votar contra  eu estaria  votando  contra  um
direito meu, eu votaria contra um direito meu, senhor presidente, e
eu achei  muito estranho, lógico, né, faz sentido ser  da base aliada
do prefeito  votar  contra,  com  certeza  a gente  não pode  tirar  esse
direito deles  de  votar,  mas eu  acredito  que quem colocou  a gente
aqui dentro  não foi o prefeito,  foi o povo. Vou ler um pequeno
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trecho aqui para vocês, “Se a educação sozinha não pode
transformar a sociedade,  tampouco  sem ela a sociedade  irá se
transformar”, eu tenho  aqui,  senhor  presidente,  em minhas mãos,
um Boletim de Ocorrência, por um pai indignado que tem seu filho
estudando na Escola José de Almeida, pela qual eu tenho a honra de
dizer que estudei quando criança, eu estive lá na escola,  chamei a
imprensa para mostrar. Porque eu chamei a imprensa para mostrar,
senhor presidente?  Porque  os nossos  ofícios não são atendidos,  a
imprensa mostrou e mostrou para a sociedade de Cacoal como é a
educação no município de Cacoal. E é lamentável, senhor
presidente, que a cozinha não tem telhado,  está ao relento, a
situação da escola é precária e quando você vê a Chefe de Gabinete
do prefeito, gastando sessenta e quatro mil em diárias, para viajar, e
a escola precisando  de cinco folhas de Eternit que não custam
cinquenta reais, senhor  presidente,  isso deixa a gente  indignado,
deixa a gente desanimado da política, a população já está indignada,
está desacreditada  da política no Brasil,  a gente  vê os deputados
estaduais não mandarem um centavo para a Educação do município.
Sr. Olinto Junior eu gostaria que o senhor encaminhasse ofício para
os deputados para saber quanto vem para a Educação do município
de Cacoal,  não vem um centavo para a Educação deste município,
gente, um centavo, você vê as crianças estudando no calor, suando
dentro da sala de aulas, não vem um centavo. Aí você vê sessenta e
quatro mil de diárias, você vê uma série de irregularidades, espera
aí, Cacoal  não é só asfalto não, Cacoal  tem saúde, tem educação,
viu, senhor  Corá. A gente  vê deputado  mandando  dinheiro  para
centenas de coisas, que eu não quero nem citar aqui, mas tem hora
que a gente até desconfia se não está tendo alguma coisa por trás
disso, porque  para  a Educação não vem.  Por quê? Porque  para  a
Educação não vem nenhum centavo? Será que é porque as crianças
não votam, realmente, gente, as crianças não votam, se as crianças
do Brasil votassem  estas escolas  eram  um  ‘brinco’, eu convido  os
senhores aqui a irem visitar o José de Almeida, a visitar as demais
escolas do município de  Cacoal,  que  andam precárias, que  os pais
andam remendando  as escolas,  isso é uma  vergonha,  isso é uma
vergonha no Brasil, e quando você vê pai indignado com Boletim de
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Ocorrência, eu estive na escola,  com ponta  de vidro,  nas sala de
aulas, quebradas as janelas, vazando água para todo  lado,  o pátio
todo deteriorado.  Aí você vê uma situação dessa,  eu não acredito,
eu ainda  não acredito  que teve vereador  que votou contra  esse
pedido, os senhores me desculpem,  mas estou começando a
desacreditar de tudo isso, e vou dizer uma coisa, senhor presidente,
ou nós tomamos linha, nós tomamos ponto nesta Casa ou senão vai
acontecer o que  aconteceu com a legislatura passada, vereadores,
vereadores se encheram  de portarias,  se encheram  de benefícios,
não cuidaram do que é do povo, e hoje estamos aí, buraco em cima
do buraco, mas não é por que nós não estamos fiscalizando não, a
gente sabe, a gente cobra todo dia, mas isso aí é do passado, que
não cobraram.  Se  nós não cobrarmos  agora,  vai acontecer que no
final do ano,  os buracos  vão estar  de novo,  a saúde vai estar  de
novo, a educação vai estar ruim de novo, e quem paga o preço ‘é’
vocês, ‘é nós’ como cidadão. Hoje você anda em Cacoal e não tem
uma rua que não tem buraco,  as que foram recém feitas não tem
buracos porque já não existe mais asfalto, e aí, o que me deixa mais
indignado, é que  tem vereador  que  vai em inauguração de tapa-
buracos, isso só acontece em Cacoal, Rondônia, Brasil, eu acho que
não acontece em nenhum outro lugar do mundo, não era nem para
ter buracos nas ruas, se tirar, tirar vereador com picareta e enxada
na mão, inaugurando  tapa-buracos,  isso é uma vergonha. ” O
vereador Claudemar Littig,  PDT,  comenta sobre  sua viagem feita a
Brasília, juntamente  com o vereador Paty, na semana passada
representando a Câmara de Cacoal, para discutir a questão do
aeroporto de Cacoal. E segundo o diretor da Trip, não foi por força
política e sim econômica, mas  na  conversa  ficou  nítida que alguns
políticos influenciaram na questão, a classe empresarial de Ji-Paraná,
unida, foi até Brasília e fez a diferença, segundo  o diretor,  e o
mesmo colocou que o aeroporto  de Cacoal precisaria,  segundo
ANAC, fazer algumas adequações, colocou que os funcionários
precisariam serem  todos treinados,  pois não estavam  preparados,
mas o deputado Nilton Capixaba, bateu na mesa e disse que todos
seus funcionários estavam preparados  para trabalhar.  Ainda foi
colocado que no aeroporto de Cacoal precisa de uma estação
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meteorológica que forneça informações sobre as condições do
tempo, pelo  menos  esta  é a desculpa do diretor,  por  ter tirado os
voos de Cacoal,  diz o vereador.  Fala que foi colocado pelo prefeito
padre Franco e pelos deputados, que os voos sempre saem lotados
de Cacoal,  sempre  faltam  passagens,  e que Cacoal  paga  sempre
mais caro, e Ji-Paraná, segundo  levantamentos,  sempre  os voos
saem vazios e as passagens são mais baratas. E a questão é, se os
voos de Cacoal  sempre  faltam passagens  e os voos saem  cheios,
porque cortar os voos de Cacoal, será mesmo que Cacoal não está
dando lucro para a empresa. E um segundo ponto foi colocado pela
equipe que representava Cacoal,  pois  o município é centralizado, e
atende treze municípios vizinhos,  e foram  citados  Pimenta  Bueno,
Rolim de Moura,  Espigão do Oeste  e outros,  que  em média fica a
cerca de uma hora do aeroporto, e o aeroporto de Cacoal é o mais
viável para as cidades vizinhas, e é o melhor aeroporto do estado,
Cacoal tem os maiores hospitais, e cita o Hospital Regional  e
Hospital São Daniel Comboni,  que atende  a parte de câncer, a
população de Cacoal é de quase noventa mil habitantes, e somados
os municípios próximos ultrapassa a população de Ji-Paraná, Cacoal
é polo universitário. Fala que  o que  o deixou  indignado  é que  o
diretor da Trip deixou escapar nesta reunião, que não sabia destes
dados apresentados  na reunião, e depois  de ter ouvido  todos os
argumentos, disse que  não teria que  voltar atrás com relação ao
cancelamento dos voos, mas prometeu que faria novamente todo o
levantamento e no prazo  de trinta  estaria  informando  se poderia
voltar atrás na decisão. Fala que os vereadores  desta Casa não
podem deixar de agradecer ao deputado Nilton Capixaba, ao líder da
bancada do governo, Kaká Mendonça, ao vice-presidente  da
Assembleia, Maurão de Carvalho, ao senador Ivo Cassol, a deputada
Glaucione e ao prefeito padre Franco, que defenderam
brilhantemente Cacoal. Fala que na semana  passada  apresentou
várias reivindicações sobre atoleiros e bueiros e agradece a
secretaria de Obras, que atendeu em relação a Linha 21, Linha 17,
Linha Chico Arruda, consertando vários atoleiros, com um belíssimo
trabalho, atendeu  ainda  a Linha  03, travessão da Linha 03 para  a
Linha 200, a Linha 196, Linha 04 e Linha 04-União. Diz ainda: “Não
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votei contra  o requerimento,  votei a favor  do requerimento,  eu  só
entendi que  era cassação do prefeito  padre  Franco,  eu acho  que
estamos chegando agora.” Em aparte o vereador Rafael Evangelista
diz que  o vereador  votou contra  o requerimento.  Continuando,  o
vereador Claudemar Littig diz: "Sim, mas achei que era cassação do
prefeito, eu acho que estou chegando agora, eu acho que nós que
estamos chegando agora, eu acho que nós deveríamos avaliar bem,
estamos estudando bem, estamos apresentando, estamos
observando, e com certeza Corá. Espero que Deus abençoe a
todos”. O vereador  Mário Angelino  Moreira,  PT, diz que no dia
dezenove será comemorado o Dia do Índio, com eventos no teatro
municipal, várias palestras, pois o povo indígena faz parte da
cidadania. Pede que ofício seja enviado ao secretário de Meio
Ambiente agradecendo  pela limpeza,  preocupação em atender  no
distrito do Riozinho, esta Casa de  Leis. Que ofício seja enviado para
a secretaria de Obras solicitando operação tapa-buracos na Rua dos
Vanguardeiros, no bairro Jardim Bandeirantes,  pois a rua está
intransitável. Fala que durante  a tarde visitou algumas  obras do
município, porque  foi eleito para fiscalizar e está usando  desta
prerrogativa com muita responsabilidade e foi na Avenida Amazonas,
onde está sendo  feito trabalho  de drenagem,  e salienta  que  onde
está sendo cavado para por uma rede de esgoto,  já tem uma r3de
de esgoto  pronta e tem certeza  que muita gente  não lembra mais
desta rede  de  esgoto  que o senhor  Divino fez,  quando prefeito de
Cacoal, como muitas obras que ex-prefeita  Sueli Aragão fez em
Cacoal. Diz que havia a preocupação de que a obra está sendo feita
debaixo de chuva e talvez o asfalto não fosse prestar,  e lá a
prefeitura está enfrentando,  porque  foi durante  muitos anos um
aterro de lixo, e está fazendo a retirada de toda a terra podre, para
se colocar drenagem de pedras grandes, para colocar pavimentação
em cima, e ele, vereador Mário Moreira estava lá, e não era
inauguração da obra.  Diz ainda:  “Hoje em Cacoal  foi colocado  em
fase de teste,  funcionamento os semáforos que  estão para  serem
em breve inaugurados,  e eu passei por todos eles para ver se
estavam funcionando para que agora a noite eu pudesse falar aqui
com segurança e respeito à população a qual me elegeu para
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fiscalizar obras, devemos criticar sim, devemos ir atrás do que está
errado também, mas temos que reconhecer quando as coisas estão
andando bem também. É o papel  e obrigação nossa, onde termina
meu direito começa a obrigação também, eu penso que nós
precisamos pensar desta forma, aqui tem empresários, funcionários
públicos, cidadãos, que  precisam  tomar  conhecimento  daquilo  que
está sendo feito de bom também. Porque como o vereador anterior
falou teve vereador  que  foi em inauguração de buracos,  de tapa-
buracos, eu não fui em inauguração, eu  tomo a palavra para mim
porque não citou meu nome, mas eu estava lá. Os senhores
terminaram, posso concluir? Gostaria de mandar ofício agradecendo
o senador Ivo Cassol pela responsabilidade que ele teve com Cacoal,
recebeu o vereador Paty Paulista e o vereador ‘Mão’ em Brasília para
tratar do assunto da Trip, que ‘esteve lá presente na audiência, das
reuniões. Gostaria  que enviasse  também, que esta Casa de Leis
enviasse ofício ao deputado federal Nilton Capixaba, que mais uma
vez comprou essa briga e esteve também na audiência defendendo
Cacoal, e aos empresários da ACIC/CDL,  um ofício agradecendo a
participação deles,  que  teve uma reunião na  sexta-feira  de  manhã
no Hotel Catuaí, onde eles também participaram da preocupação do
voo que está sendo retirado de Cacoal, e isso nós precisamos correr
atrás, brigar  e defender.  Por hoje é só.” O Rafael  Evangelista  da
Silva Chaves, DEM, diz: “Pessoal eu quero aqui, no caso aqui,
justificar algumas situações que aconteceram  hoje aqui nesta
Plenária, senhor presidente,  eu quero deixar bem claro para o
vereador Bruno  Trevizani,  senhor  Bruno Trevizani,  do PDT,  que os
vereadores que votaram  contrário não foram os vereadores  que
votaram com inteligência não. Senhor  vereador,  quem  votou  com
inteligência aqui foram os vereadores  que votaram  aquilo  que o
povo os colocou aqui para fazer, que é fazer a coisa certa, votar a
coisa justa, senhor Bruno Trevizani. Eu digo isto, eu digo isto porque
o prefeito  Franco Vialetto,  ele foi avisado de  todas estas  situações
que estavam acontecendo  aqui nesta Casa, inclusive o prefeito
respondeu requerimento  pela metade,  eu liguei para ele, falei:
“Senhor prefeito  o senhor  está desrespeitando  a Casa de Leis, o
senhor não pode fazer isso”, e aí o prefeito deixa de responder três
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requerimentos, do vereador Corá, do Paty Paulista, do Cesar
Condack, seja lá de quem for ele tem que responder requerimento,
e é por isso que  votei favorável, senhor  presidente,  sabe  porquê?
Por que isso aqui é apenas a instauração de um procedimento, se o
prefeito amanhã responder  o requerimento  pode  ser que  perca  o
objeto da ação. Então o que eu votei foi pela moralização do Poder
Legislativo, eu quero deixar aqui bem claro, presidente, registro meu
voto, não é para retirar padre Franco, não é para retirar ninguém, é
porque o prefeito tem a obrigação e o dever de responder  os
requerimentos que são aprovados aqui nesta Casa de Leis, agora, se
fosse para  cassar  o mandato deles,  eu pensaria  duas  vezes,  eu  ia
estudar o caso  um pouco mais,  porque as decisões não se tomam
desta forma. Agora é apenas a instauração de um procedimento que
poderia perder o teor a partir do momento em que fossem
respeitados os vereadores  e respondido  os requerimentos.  Senhor
presidente, eu quero  aqui  encaminhar  ofício ao Senado Federal,  à
Câmara Federal,  para que seja lido lá no Plenário, da Câmara
Federal e do Senado, a minha manifestação, como autoridade eleita
pelo povo de Cacoal,  contra  a PEC 37, que  é uma  PEC que  está
tramitando agora  no Congresso  Nacional,  é uma  PEC que  vem aí
tirar poder do Ministério Público. Eu quero que seja também
encaminhado outro ofício a OAB nacional e Conferência Nacional dos
Bispos do Brasil,  que  tem realmente  tido aí um empenho  grande
contra a corrupção em nosso país, contra o movimento de combate
contra a corrupção eleitoral, pedindo que eles venham intensificar as
ações de mobilização contra  a PEC 37, para  não acontecer  o que
vem acontecendo nos poderes legislativos, na Câmara Federal e no
Senado. O que que acontece? Tem reclamado do Ministério Público,
que tem sido atuante,  tem desbaratado  situações de desvio de
recursos, como constatou no último domingo, aí passou no
‘Fantástico’, alguns  estado  brasileiros,  a investigação do Ministério
Público, quase  um bilhão de desvios de recursos  públicos. É um
descaso com o povo brasileiro,  então eu sou favor da votação
contrária da PEC  37, para que o Ministério Público possa continuar
atuante aí, porque é que nem acontece na Câmara aqui, sendo uma
situação de desvio aí de empresas,  empresas  fantasmas,  aí nós
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vamos numa votação aqui no Poder  Legislativo,  e muitas vezes  as
empresas chamam os vereadores para negociar, chamam os
vereadores para dar dinheiro  para o vereador,  chama  o Poder
Legislativo para  ser comprado,  e com o Ministério Público, muitas
das vezes,  não tem isso daí não, senhores vereadores, o Ministério
Público deu ação, vai até o final e o ‘cara’ tem que ser punido, então
isso tem ferido  muitos políticos grandes de nosso país, tem ferido,
realmente, políticos pequenos  também, e eles estão incomodados
com essa situação. E eu venho  aqui  manifestar meu  apoio  a essa
PEC para que o Poder Legislativo juntamente  com o Ministério
Público possa ser atuante  e realmente  combater  a corrupção no
nosso país, que  é o que  tem causado aí este descaso  nas  nossas
cidades. Eu  quero  aqui,  senhor  presidente, também  que o senhor
encaminhe um ofício aí ao Ministério Público porque nós recebemos
ali via ‘facebook’, uma denúncia, daquela quadra do Riozinho ali, que
realmente o recurso  já foi liberado,  o vereador  Cesar  Condack fez
um pedido  da cópia da licitação, não chegou a esta Casa, acredito
que foi o requerimento  que  foi negado  e foi liberado  o recurso,  a
empresa pediu a prorrogação do prazo, mais trinta e três dias e eu li
no jornal que agora está pedindo  um aditivo financeiro.  Então
encaminhe ofício ao Ministério Publico para averiguar aquela
situação. Encaminhe ofício ao prefeito  que ele reveja esta situação
desta empresa lá do Riozinho, só se for necessário mesmo, porque
as empresas só começam a obra e só terminam com aditivo aí, de
mais de cinquenta  por cento, às vezes, nos contratos  aí, e nós
precisamos defender  nossa  sociedade,  as obras  tem que  começar
em Cacoal e elas tem que terminar  no tempo  certo. É rede de
esgoto, uma obra  grandiosa obra  aí, parabenizo o prefeito  por  ter
empenhado este recurso,  mas nós vereadores vamos fazer a nossa
função que é fiscalizar, tem obras do governo do estado aí,
asfaltamento aí, vinte quilômetros, deputada  Glaucione,  deputado
Tucura, que nós vamos fiscalizar para que não faça, igual fizeram na
Uirapuru e outras ruas de nosso município, também as Nações
Unidas. Eu  quero  aqui finalizar o meu discurso,  senhor  presidente,
dizendo que esta Casa tem que entender qualq que é o papel dela
aqui, que é fiscalizar com muita responsabilidade, não é atrapalhar o
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Executivo como o vereador Bruno Trevizani falou não, nós
fiscalizando, realmente, recebemos às vezes, o nome de que
estamos atrapalhando, mas não atrapalhar, é cooperar, é avisar. Eu
liguei para  o prefeito  a respeito  dessa  situação aqui,  ele não deu
caso nenhum, infelizmente, tem que votar a favor do procedimento
para que os vereadores  sejam respeitados. ” O vereador Emílio
Junior Mancuso de Almeida, PTB, diz: “Já tinha usado esta tribuna na
semana passada para falar a respeito da Trip,  eu disse o seguinte,
que nós não temos que se preocupar com deputado do município de
Ji-Paraná, que  nós não temos que  se preocupar  com senador  do
município de Ji-Paraná não, porque estão levando nossos voos para
Ji-Paraná, nós não temos que se preocupar com isso, a nossa cidade
é uma cidade  pujante e disse  isso na semana passada, quem tem
que se mexer é esta Casa, é a classe empresarial, para mostrar para
o estado de Rondônia que Cacoal é forte, Cacoal tem peso político, e
é isso, Mão, que fomos fazer em Brasília, fomos lá gritar os direitos
de Cacoal, com toda honra e não tenho vergonha aqui de falar isso
não, e vou quantas  vezes precisar,  porque  fui nomeado  por esta
Mesa Diretiva para  representar  Cacoal  e o Poder  Legislativo lá em
Brasília, pelo  senhor,  presidente,  pelo  senhor,  e quantas vezes  for
necessário irei para  defender  a minha  sociedade  e a cidade  que
nasci. E vou além, recebo  aqui que esse público aqui esperava,
referente a convocação da Dª Ivone, ela mais uma vez não
apareceu, quando convidei ela há dias ‘atrás’, porque preciso
respeitar o regimento desta Casa, ela também não veio, sabe onde
ela estava?  Para  Brasília, com  o padre  Franco,  e ela não veio, no
meu convite,  e aqui disse  nesta tribuna, e falo com propriedade e
não tenho  medo  de ninguém, somente  da Mão de Deus,  e quero
aqui uma  resposta,  aonde  ela mandou para  a Mesa  Diretiva desta
Casa, porque ela não poderia vir, uma resposta chula, uma resposta
incoerente, uma resposta sem preparo nenhum, e faço questão de
ler aqui,  por  que  para  mim  isto aqui  não vale nada, ela tinha que
respeitar e vai respeitar, porque fui constituída uma CPI nesta Casa,
e quem vai presidir  é Paty Paulista. E vou ler aqui: “Fui convocada
pela V. Sª. para fazer presente na data do dia quinze do quatro para
prestar esclarecimentos quanto a denúncias realizadas na rede social
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‘facebook’, ocorre senhor presidente que o ofício para mim
encaminhado por V. Exª a minha  pessoa... ” lá Ivone,  “...não veio
acompanhado das supostas denúncias...”, cacete, se ela foi no
‘facebook’, senhores vereadores, se foi ela que postou, como é que
precisa de cópia para vir aqui, eu tenho aqui as cópias, eu tinha aqui
um monte  de perguntas para  fazer  para  ela,  que  ela postou tanta
coisa aqui,  ela disse que  vereador  queria  isso, queria  isso, queria
que ela fosse muito mulher e vir aqui dizer quem é o vereador que
quer portaria neste município, eu queria que fosse, mas
infelizmente, pelas  forças da  lei, ela arrumou um jeitinho aí e não
veio. Não tem problema não, esta Casa, senhor presidente, tomará
todas as providências, consulte  a assessoria  jurídica desta  Casa,  e
nós como  Poder  Legislativo.” Em aparte o vereador  Pedro Ferrazin
diz que esta senhora tem trinta dias para dar resposta na tribuna, a
partir de hoje, é a lei, tem se que cumprir. Continuando, o vereador
Paty Paulista diz: “Senhor presidente,  ela tem trinta dias nada,
entendeu, ela devia estar aqui é hoje, eu não sei onde o senhor viu
isso no regimento,  eu não vi até hoje,  eu já tenho  três mandatos
aqui, eu não sei onde o senhor viu isso, eu nunca vi, ó, já vai para
doze anos que eu estou neste Poder Legislativo, graças ao voto do
povo, e não é fácil não, viu, o senhor  sabe  disso,  o senhor  sabe
disso, para  chegar  aqui  não é fácil não, vereador  Donizeti,  não é
fácil, então nós precisamos respeitar esta comunidade.” Em aparte o
vereador Rafael Evangelista diz: “Senhor presidente, eu acho que V.
Exª está equivocada, hein, tem que rever esta situação, V. Exª está
equivocada.” Continuando,  o vereador  Paty Paulista  diz: “Gostaria
aqui, nunca nesta Casa fui deselegante com nenhum dos senhores
vereadores aqui,  os senhores  e as senhoras,  todos  me  conhecem,
do meu comportamento  nesta Casa, são testemunhas  dos meus
posicionamentos, mas eu não poderia  deixar  de relatar  aqui,  uma
comissão que  foi colocada  ao Plenário desta  Casa para  apurar  os
fatos, os crimes de responsabilidade por parte deste prefeito, e esta
Casa, oportunidade ímpar, oportunidade ímpar, para investigar tudo
isso, e por um voto não passou este documento. Eu quero dizer aqui
aos senhores  vereadores  que votaram  a favor do prefeito  padre
Franco, vereador  Mão, vereadora  Maria,  vereador  Bruno.  Vereador
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Jabá, a todos os senhores,  vereador  Valter Pires, e o voto de
Minerva desta Casa, do presidente,  olha isto me causou uma
surpresa, que quero  aqui,  eu quero  aqui,  eu quero  aqui,  jamais,
gente, com muito respeito  a cada  um dos senhores  parlamentar
desta Casa, mas eu quero aqui dizer que vocês vetaram,  mas
vetaram mesmo o direito desta Casa fiscalizar, espero que isso não
se repita mais nesta Casa, porque senhor presidente,  senhor
vereador Jabá, senhor vereador Valter Pires, senhor vereador Bruno,
senhor vereador Mão, senhora vereadora Maria Simões, precisar do
meu voto para investigar o senhor prefeito Franco e qualquer pessoa
desta administração, a senhora  terá e os senhores  terão. Muito
obrigado.” O vereador  Valter  Pires,  PT, diz que  esteve  visitando a
rodoviária interestadual e pode verificar várias irregularidades ali, as
pessoas estavam reclamando da situação da rodoviária, mas
encontrou com o Katatal, e este já tinha observado em seu
‘facebook’, que já tinha ido fazer a visita, e este lhe passou que já
está tomando  providências. Esteve também, diz o vereador,  na
Escola Ângela Maria da Mata, bairro Village do Sol, conversando com
a diretora e pode  perceber  que a administração da escola é muito
boa, e pode  observar  as diversas  dificuldades  que  a mesma  tem
para administrar a escola, conduziu-o a todos os setores da escola e
mostrou porque os computadores  não funcionam,  porque os
ventiladores funcionam,  mas não dão conta,  bebedouros  que  não
estão bem, assim a mesma tem muita dificuldade,  mas mesmo
assim desenvolve  o seu trabalho  com a maior responsabilidade,
junto com a sua equipe. Pede que ofício sejam enviados a todos os
deputados estaduais,  federais,  de Rondônia, para que coloquem
emendas angariando  recursos  para  as escolas do município, pois
praticamente todas precisam de reparos e utensílios para que
funcionem melhor.  Fala que esteve  também, a convite, na Avenida
Paraná, onde  as famílias, já não estão aguentando água correndo
pela avenida  e pediram  que se tomassem  providências, e hoje
esteve com  a gerente  da Vigilância Sanitária, Renata Repiso,  e ela
lhe informou que providências estão sendo tomadas, e junto com o
Itamar, Chefe da Fiscalização, e logo o problema estará solucionado.
Que ofício seja enviado para o secretário de Obras para que
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verifique os ofícios de solicitação, de sua autoria, solicitando
benefícios para  os bairros  Village  do sol, Teixierão, Riozinho,  e na
medida do possível atenda os pedidos. O vereador Donizeti Souza da
Silva, PTB, diz: “Os vereadores eleitos na última eleição perderam aí
a oportunidade  de fato e de direito, investigar  esse prefeito,  o
desmando que  está neste  município. Eu venho  aqui,  me assusta,
quando nós viemos  aqui  propor,  foi encaminhado, já tem  mais  de
quarenta e cinco  dias,  que  estamos aguardando aqui a posição do
prefeito na  questão de responder  os requerimentos nesta Casa,  já
estamos com mais de vinte requerimentos e até agora esse prefeito
vem desobedecendo  esta Casa. Eu gostaria,  falar e lembrar  da
palavra do ‘Mão’ que  pensou  que  estava cassando o prefeito,  mas
seria bom demais, seria bom demais, eu quero aqui dizer, eu quero
aqui dizer, que é a minha vontade , o meu desejo, e dizer desde já
para toda a população que está assistindo, chegou aqui, tudo que vir
para investigar este prefeito tem meu voto favorável, tem meu voto
favorável. Eu gostaria que chegasse nesta Casa, vereador Paty, e eu
quero aqui parabenizar V. Exª. por instaurar esta CPI, me entristece
bastante, porque  eu tenho de respeitar a proporcionalidade  de
partidos e eu gostaria muito de estar juntamente com V. Exª nesta
CPI, mas infelizmente,  a questão dos partidos eu tenho que
respeitar, o partido não pode estar nesta CPI,  eu e o Paty, porque
somos do mesmo partido,  mas tem meu apoio, tem meu voto
favorável e eu gostaria que o trabalho de V. Exªs., chegasse de fato,
a investigação e que viesse para esta Casa aqui, e viesse com
parecer favorável à cassação deste prefeito,  que está num total
desmando neste município, seria a oportunidade do povo de Cacoal
se livrar da incompetência deste prefeito. E aí me causou estranho,
estranheza, da senhora Ivani não estar aqui presente,
desrespeitando o poder desta Casa, desrespeitando  o Poder
Legislativo, mas nós estamos  aí para  fazer  o nosso  trabalho  e eu
lamento muito pelos vereadores que votaram, que tiveram a
oportunidade de aqui estar investigando, dando de fato e de direito,
o voto recebido  nas urnas, que é a aclamação do povo.  E se esse
prefeito pensa  que  ele vai fazer  com esta Casa o que  ele fez no
mandato passado, ele está totalmente enganado.  E quanto a
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questão das passagens que o vereador  Bruno falou eu quero dizer
aqui, que estou no terceiro mandato desta Casa, todas as vezes que
viajei, viajei  com diárias desta Casa, porque esta Casa me dá essa
prerrogativa e todas  as vezes  que  viajei,  viajei  buscando benefício
para este município, eu não viajo para festar, não faço de conta que
viajo, igual a Câmara passada, aqui eu viajo, trago nota fiscal, trago
tudo, e o financeiro  está aqui, qualquer  um dos senhores  que
quiserem investigar, tem o direito, vocês tem o direito de investigar
isso aqui também. Nós somos os fiscalizadores  desta Casa, mas
também podemos  ser fiscalizados. ” Em aparte o vereador  Paty
Paulista diz que: “Quando falou da Casa passada,  e no qual foi
denunciado por este vereador, muitos vereadores aqui, do mandato
passado, pegaram diárias para ir para Manaus e foram fazer cirurgia
lá no estado do Mato Grosso,  e porque esse povo até hoje não foi
condenado? Sabe lá porque.  Aí vem hoje nesta tribuna  e até
entendo porque respeito meu colega Bruno, sei do trabalho dele, sei
que não precisa, porque ele é um empresário, mas ninguém precisa
de diária aqui,  ninguém precisa  de  diária nesta Casa,  eu  acho que
aqui, todo mundo sabe fazer alguma coisa na vida, seja lá qual for,
mandato de vereador não é ‘cabide de emprego’ para ninguém não,
‘cabide de  emprego ’ para ninguém não, então V. Exª quando fala,
fala com  propriedade,  e eu não tenho  dúvidas, que  toda  as vezes
que V. Exª e qualquer um dos senhores,  que sair deste município,
através de diárias, vão buscar resultados  para o município de
Cacoal.” Continuando,  o vereador  Donizeti  Souza  da Silva  diz:  “Eu
gostaria muito que a senhora  Dª Ivani ou Ivone,  não sei, tanto
nome que não sabe que nome dela certo, estivesse nesta Casa hoje,
para que pudéssemos fazer as perguntas  que nós estávamos
preparados para fazer para ela, vereador Paty, vereador Corá,
vereador Cesar, mas infelizmente ela foi bem orientada, mas assim
uma resposta fajuta que mandou  para esta Casa, mas começa
simplesmente, só estamos  começando nosso  trabalho,  só estamos
começando, e com certeza essa senhora vai ser, vai se
responsabilizar por todas as palavras que ela falou no ‘facebook’. Eu
gostaria que ela respondesse aqui e dissesse qual é o vereador que
ela postou no ‘facebook’, e que chamou de filho da puta, de FDP, eu
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ia falar para ela respeitar a minha mãe, respeitar a mãe de todos os
vereadores aqui,  que  ela postou  no ‘facebook’, uma  senhora  mal
educada, não poderia  nunca estar,  mas o laço que liga o prefeito,
isso aí nós temos  que investigar.” O vereador  Valdomiro Corá, PV,
diz: “Eu quero parabenizar  o vereador Fúria, vereador Rafael,
vereador Donizeti,  vereador  Condack,  vereador  Paty Paulista,  por
terem votado no requerimento a favor da população de Cacoal, eu
não entendo,  senhor  presidente,  porque  o senhor  votou  contra,  o
senhor presidente do povo, que foi eleito para defender a população
de Cacoal, eu não entendo  porque a vereadora  Maria fez um
discurso tão bonito em algumas sessões atrás em defesa da
população de Cacoal  e hoje vota no requerimento,  contra,  Maria,
esse requerimento, era a favor de toda a população de Cacoal. Nós
não ‘pode’ aceitar, onde o prefeito de Cacoal manda o secretário da
SEMTTRAN, ‘carcar’ multa  na  população de Cacoal,  para  arrecadar
dinheiro, nós não ‘pode’ aceitar, vereadora, com todo o respeito que
eu tenho  pelo vereador  Bruno,  Mão, Maria  Simões, Jabá, Valter,
Pedro Ferrazin,  mas não pode aceitar, sêo Valter, aceitar essa
‘roubaiera’ que o secretário manda os agentes de trânsito multar a
população de Cacoal,  os agentes,  hoje,  quero  até parabenizar  os
agentes, que muitas vezes eles até ‘carcam’ a multa no povo,
porque ‘é’ mandado do prefeito. Tenho até, senhor presidente, uma
gravação, e eu já fiz um ofício convidando  o secretário para  dar
explicação a esta Casa e à população de Cacoal, e até agora ele não
apareceu, mas eu quero dizer a todos os presentes,  que essa
semana eu vou estar fazendo  um requerimento  convocando  esse
secretário para vir dar explicações para a população de Cacoal,
agora eu não vou aceitar,  senhor  presidente,  enquanto  o PDT,  o
partido que falou tanto em defesa  do povo de Cacoal,  tanto em
defesa, o Sr. Marcon,  vice-prefeito  desta c idade,  falou que era
honesto, falou que ia defender  a população de Cacoal,  e o seu
partido hoje aumentou o IPVA dos carros de Rondônia em mais de
vinte e cinco por cento, aonde uma transferência de carro, em torno
de quinhentos  e sessenta  reais, aonde  está esse povo que não
lembra da população. Se uma pessoa que tem uma moto, que tem
um carro para andar, é com muito trabalho, é com muita luta, é com
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muito sacrifício, agora o governo do estado, me coloca um projeto
de lei aonde  vem aumentar  vinte e cinco  por cento  do IPVA do
estado de Rondônia, isso é uma ‘roubaiera’ muito grande, aonde o
Brasil vai desse jeito? A população não aguenta mais tanta
‘roubaiera’ neste Brasil. Hoje esta Casa tinha o dever e o direito de
votar, e até quero enviar ofício ao Ministério Público, à Polícia
Federal, que  venha  fiscalizar  a prefeitura  de Cacoal,  que  nós não
estamos dando  conta,  nós vereadores  não estamos  dando  conta,
porque a maioria não aceita, essa Casa de Leis, que ‘são’ o
representante do povo, cinco vereadores  votam contra,  isso não
pode acontecer,  e o presidente desta Casa vota  contra também, a
diária da Dª Ivone,  em dez meses,  senhor  presidente,  sessenta  e
cinco mil reais, aonde Cacoal vai parar, agora, vai na Unidade Mista
agora ver se tem um vidro de remédio. Eu tenho vergonha de dizer,
mas sou obrigado  a dizer,  na semana  passada  um funcionário do
município de Cacoal,  me ligou  pedindo  um  vidro  de álcool, isso é
uma falta de respeito, senhor presidente,  isso é uma falta de
respeito, até quero  enviar um ofício ao Ministério Público que o
prefeito do município de Cacoal,  está dando portaria a ex-vereador
que defendeu  ele no mandato  passado,  já tem três vereadores  lá
dentro do município, da prefeitura de Cacoal, e o Ministério Público
tem que ir para cima, pois é até uma falta de consideração, aonde
não tem gente, não tem caminhão para carregar o lixo no município
de Cacoal, igual bairro Conjunto  Itália, outros bairros da cidade
estão sem arrecadar o lixo porque não tem gente para trabalhar e o
prefeito dando portaria para ex-vereador mamar na teta da
prefeitura de Cacoal. Eu não aceito, senhor presidente, eu vou brigar
em defesa do povo porque o povo desta cidade merece respeito a
todos, eu quando vou,  quando saio a candidato, a pedir  o voto da
população de Cacoal, eu saio com todo respeito, com todo carinho,
não tenho medo de pedir um voto para ninguém, porque eu mostro
o meu trabalho  em defesa da população. Agora, isso que está
acontecendo no município, aonde um raio-x no município de Cacoal
não tem,  se o povo  querer  fazer  raio-x  tem  que  ir lá em Ministro
Andreazza, olha o tamanho  de Cacoal, vereador Fúria, olha o
tamanho de Ministro Andreazza, uma mãe para dar a luz a seu filho
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tem que ir a Rolim de Moura, isso é uma falta de consideração com
a população do município de Cacoal, mas é bom para o povo
aprender, porque quando nós ‘falava’ que a melhor seria a deputada
Glaucione para ser a representante do povo em Cacoal, o povo não
quis, o povo foi na onda desse prefeito mentiroso, dizendo que é do
bem, ‘se buzinar é treze, se frear é treze’ e o povo acreditou, gente,
para com isso, ‘se buzinar  é treze ’ coisa  nenhuma,  rapaz,  o treze
está mostrando a toda nação brasileiro, só não enxerga quem não
quer ver, a ‘roubaiera’ que está lá em Brasília, a ‘roubaiera’ que está
em Porto Velho, a ‘roubaiera’ que está em Cacoal, isso é uma falta
de respeito. Só para concluir, senhor presidente, eu deixei todos os
vereadores falaram a vontade e o meu direito eu quero. Quando foi
falado sobre IPTU deste município de Cacoal, eu até quero também,
já fiz ofício convidando,  quero convocar  esta semana,  até meu
assessor, duas convocações nós vamos fazer, a secretária de
Fazenda deste município de Cacoal, que tem que devolver o dinheiro
do IPTU,  que o Dr.  Tony,  presidente da OAB entrou defendendo o
povo de  Cacoal  e já saiu o resultado favorável ao povo de Cacoal,
nós não vamos  aceitar,  eu falo com  todas  as letras  que  eu estou
aqui para defender o povo,  o dia que o povo não me querer mais,
vote em outro, mas enquanto eu estiver aqui vou defender o povo
de Cacoal.  E para concluir,  senhor presidente, eu quero informar a
todos os senhores  e senhoras,  entra no Portal Transparência da
Câmara Municipal  de Cacoal,  o vereador  Corazinho  até hoje  neste
mandato não pegou  nenhuma  diária para  viajar,  quando  o Bruno
falou que não precisou viajar, pegar diária, o vereador Corá também
não pegou, agora se precisar pegar diária para ir defender e trazer
benefícios para Cacoal, eu vou, porque o povo me colocou aqui para
defender ele. E quero  mais  uma  oportunidade,  senhor  presidente,
cobrar do prefeito a falta de respeito com este legislativo, vocês que
foram eleitos pelo povo, eu acho que vocês tem que parar na hora
de votar, votar favorável a população, você sabe o trabalho que dá
para chegar aqui, o senhor mesmo sabe disso, o senhor foi o último
da nossa  coligação, por nada  o senhor  ficava  de fora.  Meu  muito
obrigado.” O vereador  Pedro Ferrazin  dispensa  a palavra.  O Sr.
Presidente Pedro Antonio  Ferrazin  nomeia  os vereadores  Adaílton
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Antunes Ferreira, Claudemar Littig e Valdomiro Corá, para
acompanhar os trabalhos da Operação Tapa-Buracos neste
município. O vereador  Valdomiro  Corá diz que não tem tempo pra
fiscalizar tapa-buracos e rejeita  seu nome  na Comissão, e salienta
que não vai fiscalizar buracos não. Em Questão de Ordem o
vereador Paty Paulista diz que depois de tudo que aconteceu aqui o
senhor presidente  deveria nomear a base aliada para fiscalizar
buracos. Ordem  do Dia. Todos  os vereadores  estão presentes.  O
Requerimento n° 36/13-CMC, de autoria do vereador Pedro Antonio
Ferrazin, que  nos termos  do artigo 120,  § 2° e 124 do Regimento
Interno desta  Casa de Leis requer  que  seja posto em votação o
presente requerimento  de Urgência Simples  para deliberação do
Projeto de Lei n° 23/13, de autoria do Poder Executivo Municipal, é
colocado em votação e aprovado por unanimidade. Assim o Projeto
de Lei n° 23/13 – “Autoriza o Poder  Executivo  Municipal  a fazer
doação de imóvel urbano  ao estado de Rondônia e dá outras
providências”, é colocado em pauta. O Parecer Conjunto das
Comissões Permanentes de  Legislação, Justiça e Redação Final; de
Obras e Serviços Públicos; de Educação, Saúde e Assistência Social;
e de Finanças e Orçamento, favorável, porém apresenta Proposta de
Emenda, é lido,  colocado  em discussão e logo  após em votação e
aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei n° 23/13 é colocado em
discussão e logo após em votação e aprovado  por unanimidade.
Ainda o Requerimento  n° 33/13-CMC,  que requer  realização de
Audiência Pública que  tem  como  tema  “Descentralização da  Saúde
Indígena – acertos, demandas e providências”, a ser realizada no dia
17 de abril de 2013,  quarta-feira, no plenário da Câmara Municipal
de Cacoal – Autora: Vereadora  Maria Aparecida  Simões, e lido,
colocado em discussão e logo após em votação e aprovado  por
unanimidade. O Sr.  Presidente  Pedro  Antonio Ferrazin informa que
amanhã, 16/04/2013, quatro membros de comissão do Ministério da
Saúde estarão visitando as Unidades  de Saúde, Unidade  Mista,
Hospital materno  Infantil  e Hospital  São Daniel  Comboni,  e várias
reuniões serão realizadas. Em seguida, logo após verificar nada mais
haver a deliberar na Ordem do Dia, declara encerrada esta sessão às
21h30min mandando que se lavrasse esta ata, que vai, após lida e
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discutida, assinada pelos membros da Mesa Diretiva.////////////////

Pedro Antonio Ferrazin  –    Presidente       __________________

Valter Pires                   -    1° Secretário    _________________

Adaílton Antunes Ferreira  - 2° Secretário   __________________
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